



Réf : 3_guelmim_13_12_x38

Titre : projets de développement dans le cadre de l'INDH

S.M. le Roi inaugure et lance plusieurs projets de développement dans le cadre de l'INDH à Guelmim
30 nov. 2007

Un complexe social multidisciplinaire, quelque 38 projets pour des activités génératrices de revenus et un programme de lutte contre la pauvreté, l'exclusion et la précarité en milieu rural.

A Tayert, le Souverain lance la construction d'une maison de jeunes et plusieurs projets socio-éducatifs, dont une autre maison de jeunes au quartier ŒAI Massira et 6 terrains de sports multidisciplinaires, mais aussi 4 centres d'éducation et de formation à Tayert, Rja Fellah, Al-Kasbah et Kwider.

Le Souverain a ensuite examiné le programme Initiative pour l'emploi et le développement (IPED) et ŒDar Almoubadaræ qui a mobilisé une enveloppe de 95 millions de dirhams pour la région Guelmim-Smara.

Sa Majesté le Roi Mohammed VI a procédé, jeudi à Guelmim, à l'inauguration et à la pose de la première pierre pour la construction de projets inscrits dans le cadre de l'Initiative nationale pour le développement humain (INDH).

Le Souverain a procédé, ainsi, à l'inauguration du complexe social multidisciplinaire au quartier "Lagramez-Rahma", pour un coût de plus de 4 millions de dirhams.

Après avoir coupé le ruban symbolique et dévoilé la plaque commémorative, S.M. le Roi a effectué une visite dans les différentes dépendances de ce complexe intégré qui comprend un centre d'éducation et de formation, un centre social sanitaire de proximité, "Dar Almowatine" et un terrain de sport multidisciplinaire.

Cette structure vise, entre autres, le soutien à l'accès aux services sociaux de base, le rapprochement des soins de santé de base et des services à la population, l'amélioration des activités sportives des quartiers, ainsi que l'encadrement des associations locales.

Les différentes dépendances du complexe comprennent notamment des bureaux administratifs, des salles d'éducation, une salle d'exposition, une bibliothèque, des dépôts, une cuisine, des blocs sanitaires, des salles de soin, une salle d'attente, une salle d'étude et d'éducation, une librairie et un vestiaire pour filles.

A cette occasion, des explications ont été fournies au Souverain sur le bilan et le programme d'action de l'INDH dans la province de Guelmim pour la période 2005-2007. Durant cette période, la réalisation des différents programmes, au niveau de la province de Guelmim, a bénéficié d'un financement de 144.938.045 DH, dont la contribution de l'INDH s'élève à 39.105.068 DH.

Pour la même période, le total des projets inscrits s'élève à 165, dont l'état d'avancement varie entre 45 et 75 %, répartis entre 53 projets (11.115.650 DH) concernant la lutte contre la pauvreté en milieu rural, 36 projets (110.904.773 DH) relatifs à la lutte contre l'exclusion sociale en milieu urbain, 15 projets (10.450.000 DH) portant sur la lutte contre la précarité et la marginalisation et 61 projets (12.457.622 DH) dans le cadre du programme transversal.

Dans le cadre de l'appui aux Activités génératrices de revenu (AGR) dans la province, une enveloppe de 7.945.000 DH, dont 6.339.090 DH comme contribution de l'INDH, a été consacrée à la réalisation de 38 projets au profit d'une population ciblée de 2.758 personnes réparties sur 14 communes rurales.

Pour l'année 2007, une enveloppe budgétaire de 106.310.625 DH a été allouée pour la réalisation de projets visant la lutte contre la pauvreté en milieu rural (3.303.765 DH), la lutte contre l'exclusion sociale en milieu urbain (91.350.000 DH), la lutte contre la précarité et la marginalisation (5 millions DH), et le programme transversal (6.656.860 DH).

Au quartier "Tayert", S.M. le Roi a procédé à la pose de la première pierre pour la construction d'une maison de jeunes et au lancement des travaux de construction de projets socio-éducatifs et sportifs.



Le coût global de cette structure (Maison de jeunes) s'élève à 880.000 DH, réalisée dans le cadre d'un partenariat entre l'Agence pour le développement et la promotion économique et sociale des provinces du sud du Royaume (APDS) (440.000 DH) et la commune urbaine de Guelmim (440.000 DH + terrain). La durée de sa réalisation est de 10 mois.

Dans le cadre du soutien à l'accès aux services sociaux de base, quelque 1800 habitants du quartier vont, ainsi, bénéficier de cette structure qui comprend une salle polyvalente, un espace d'exposition, deux salles, deux bureaux, une bibliothèque, deux blocs sanitaires, un atelier des arts, une salle d'atelier éducatif et une salle d'activités scientifiques.

Au quartier "Al Massira", il sera procédé à la construction d'une maison de jeunes similaire.

Dans le cadre de l'appui aux activités socio-éducatives, six terrains de sports multidisciplinaires seront construits au profit des jeunes, pour un montant de près de 4.063.000DH, dans le cadre d'un partenariat entre l'INDH (70 %), l'APDS (15 %) et la commune urbaine de Guelmim (15 %).

Ces projets à caractère sportif, dont la durée de réalisation est de 10 mois, visent le renforcement des infrastructures sportives dans la région, l'amélioration des activités sportives des quartiers et l'encadrement des associations. Quelque 56000 habitants des 12 quartiers de la ville bénéficieront de ces infrastructures.

Par la même occasion, il sera procédé à la construction de 4 centres d'éducation et de formation dans les quartiers de "Tayert", "Rja Fellah", "El Kasbah" et "Kwider", pour un montant total de 2.700.000 DH. Près de 18000 habitants bénéficieront de ces projets.

Ces centres, dont la durée de réalisation est de 10 mois, permettront de soutenir l'accès aux services sociaux de base et de dispenser aux filles des formations dans le domaine des Activités génératrices de revenu (AGR).

S.M. le Roi s'est enquis, par la même occasion, du programme Initiative pour l'emploi et le développement (IPED), mis en œuvre par l'APDS, en partenariat avec le Conseil régional, les Conseils provinciaux et le PNUD.

L'Agence du Sud veille sur la mise en œuvre du programme "Dar Almoubadara", une plate-forme de la conjugaison des efforts des différents acteurs de développement publics et privés.

Ce programme comporte une base de données, un comité de consultation et de suivi des porteurs de projets, de chercheurs d'emploi, un espace de création d'entreprises et un autre de consultation et de qualification des compétences locales.

Le programme est mis en application en référence à des indicateurs de développement humain dans la province, dont le taux de chômage est estimé à 22 %, notamment chez les jeunes et les femmes, celui de l'analphabétisme est de 40 % et le taux de pauvreté est de 14,4 %.

Il repose sur plusieurs axes d'orientation, notamment la création d'un guichet unique d'encadrement et de formation des jeunes porteurs de projets, le soutien des diplômés chômeurs et des non diplômés, l'accompagnement après la création d'entreprises et la mobilisation du secteur bancaire dans le cadre de conventions de partenariat.

Une enveloppe budgétaire de près de 95 millions de dirhams a été allouée à ce programme au niveau de la région de Guelmim-Smara, et ce, dans le cadre d'un partenariat entre l'APDS, le PNUD, le Conseil de la région, le Conseil provincial, le ministère du Développement social, de la Famille et de la Solidarité et d'autres partenaires.

A l'heure actuelle, cinquante projets répartis sur les différentes provinces de la région ont bénéficié d'un financement de l'ordre de 11.100.000 DH.

A Son arrivée, S.M. le Roi Mohammed VI a été salué par le ministre de l'Intérieur, Chakib Benmoussa, la ministre de la Santé, Mme Yasmina Baddou, la ministre de la Jeunesse et des Sports, Mme Nawal El Moutawakil, la ministre du Développement social, de la Famille et de la Solidarité, Mme Nouzha Skalli, le Wali de la région Guelmim-Smara, gouverneur de la province de Guelmim, Ahmed Himdi, le président-directeur général du Crédit Agricole, le président-directeur général de la Banque Populaire, le président du conseil de la région, le directeur général de l'APDS et les membres du comité provincial de l'INDH, ainsi que par d'autres personnalités.

S.M. le Roi lance le projet de construction d'un terminal de réception GPL et d'un dépôt de stockage au coût global de 167 millions de dirhams-Ce projet de développement sera réalisé dans le cadre d'un partenariat entre Atlas Sahara (Groupe Darhame) et Pétrom (Groupe Bouaida)

06 déc. 2007

SOURCE : MAP